



STREICHINSTRUMENTE

Streichinstrumente haben in vielen Ländern der Erde eine lange Geschichte in der Volks- und Kunstmusik. Sie bieten sich an für das Spielen von klassischer Musik, Volksmusik, Jazz und Rock. Sie werden im Ensemble, im Orchester und auch solistisch gespielt.

Wann kannst du beginnen?

Da es Streichinstrumente in verschiedenen Grössen (ganze, 3/4, 1/2, 1/4, 1/8) gibt, ist der Anfang schon sehr früh möglich. Grundsätzlich gilt auch je früher, je besser.

Violine

Die Violine ist das hohe Instrument in der Familie der Streichinstrumente. Beginn im Alter von ca. 4 Jahren möglich. Unterricht einzeln oder in Gruppen, nach 1 bis 2 Jahren kann in einem Ensemble mitgespielt werden.



Bratsche

Das mittlere Streichinstrument. Anfang ab ca. 8 Jahren möglich. Viele beginnen zuerst mit dem Geigenspiel und wechseln dann zur Viola. Ensemblespiel je nach Vorkenntnissen sofort möglich.



Wie spielt du Streichinstrumente?

Während man Violine und Bratsche meist im Stehen üben sollte, wird das Violoncello ausschliesslich im Sitzen gespielt. Der Kontrabass wiederum kann aufgrund seiner Grösse nur im Stehen bedient werden. Bei allen Instrumenten werden die Saiten mit dem Bogen gestrichen, welcher von der rechten Hand geführt wird. Die linke Hand hält das Instrument und greift auf den Saiten die entsprechenden Töne. Man kann die Saiten auch Zupfen, was besonders beim Kontrabass sehr reizvoll ist.

Violoncello

Das tiefe Streichinstrument. Beginn ab ca. 6 Jahren möglich. Nach 1 bis 2 Jahren Unterricht kann im Ensemble gespielt werden.



(Grösse



Der Bogen

je nach Instrument)

Kontrabass

Das tiefste Instrument der Streicherfamilie. Man kann vom Cello zum Kontrabass wechseln oder direkt mit Kontrabassspiel beginnen. Kontrabass kann ab ca. 6 Jahren gelernt werden. Ensemblespiel ist nach ca. 1 Jahr möglich.

